PRIMERA CONFERENCIA MUNDIAL DE EDUCACION MEDICA

Seiscientos representantes de 127 Facultades de Medicina, pertenecientes a 62 países, se reunieron en Londres en Agosto de 1953 en la Primera Conferencia Mundial de Educación Médica. Como lo ha expresado Sir Lionel Whitby, Presidente de la Conferencia, ellos vinieron "a enseñar y a aprender". Los organizadores evitaron centrar la discusión en el programa mismo de estudios, que es un problema que obsesiona a todo profesor de una Escuela de Medicina. "El problema —dice Sir Whitby— siendo importante, no es más —ni es menos— que la estructura de la educación médica. Y esta estructura cobra significación por el espíritu que la guía y las funciones que son cumplidas por ella". Por ello el propósito de la Conferencia fué más bien estimular el pensar y la discusión sobre un conjunto organizado de temas seleccionados, expuestos por personas también seleccionadas, con el ánimo de que este intercambio de experiencia llevara a un re-examen de los métodos y contenidos de enseñanza por los profesores de Escuelas de Medicina y Universidades del mundo entero.

Las discusiones fueron organizadas en cuatro secciones: A) Requisitos de admisión en escuelas de medicina; B) Propósitos y contenido de los programas de enseñanza médica; C) Técnica y métodos de educación médica; D) Medicina preventiva y social. El total de los trabajos presentados a la Conferencia y parte de sus discusiones han sido publicados en 1954 (Proceedings of the First World Conference on Medical Education, London 1953 Oxford University Press, London), en un volumen de 804 páginas.

En la imposibilidad de reproducir, aún en forma resumida, todo este material de información, en el presente número de los Cuadernos Médico-sociales se publican el discurso inaugural del Presidente, los relatos oficiales y discusiones en cada tema, seguidos de un resumen de los aportes individuales de mayor interés general, todos los cuales han sido traducidos y resumidos por la Dra. Ana María Kaempfer cuya colaboración ha hecho posible este trabajo.

El éxito de la Conferencia determinó la convocación a una segunda reunión mundial sobre educación médica, que se realizó en Agosto de 1959 en Chicago; a la cual se dedicará un número próximo de los Cuadernos Médico-Sociales.

En el intertanto, nada parece más estimulante que recordar el espíritu de la Conferencia de Londres, que su presidente resumió en estas frases: "Los responsables de la educación médica, ¿tendrán la humildad y el coraje de admitir que no todo está bien? ¿Lo harán con la visión y la imaginación necesarias para inspirar a los jóvenes a proseguir con las tareas de nuestra profesión, con el sentimiento de dedicación a algo más grande que ellos mismos? La posibilidad existe, ya que de otra manera no nos habríamos reunidos tantos de nosotros aquí en Londres, pero las posibilidades deben convertirse en probabilidades y en certidumbre. Y hasta que esto suceda, debemos llenar nuestras almas con el descontento, que tan acertadamente se ha llamado divino".